
令和６年度 第２回 荏田コミュニティハウス委員会議事録 

◆ 日 時    令和 7年 3月 9日（日）午前 10時～11時 30分 
◆ 場 所    荏田コミュニティハウス 地域活動室    

◆ 出 席    委員 9名（6名欠席）  

公益社団法人横浜市民施設協会 事務局長   

荏田コミュニティハウス 館長  

 

開 会    荏田コミュニティハウス 館長  

挨 拶    荏田コミュニティハウス委員会 会長 

公益社団法人 横浜市民施設協会 事務局長 

  

議 事 

１ 荏田コミュニティハウスからの報告事項 

（1） 令和６年度の利用状況 → 資料１、２に基づき館長より説明 

・ 資料１ R６年度２月までの団体＋個人利用の利用人数（今年度からは、横浜市からの指

示で、男女別に分けて集計していない。） 

今年度は５月以外の月は、昨年度と比べ利用人数は増えている。荏田コミハの特徴とし

て、学習室があるので高校生の利用が多いが、地域の小学校からは離れた場所にあるた

め、小学生の利用が少ない。月によって急に人数が増えているところがあるが、それはイ

ベントを開催したことで増えたものである。 

図書は、老若男女問わず利用していただけるため力を入れており、貸出数もアップしてい

る。いつもいらした時に、借りたいと思うような本が 1 冊でもあるようにしたいと考えている。 

 

・ 資料２ R６年度２月までの時間帯別部屋稼働率 

午前は昨年度と同じ、他の時間帯は稼働率がアップしている。特に夜間の稼働率が約

20％も高くなっているのは、当日利用や、自主事業での利用に因るところが大きいと考え

ている。 

ご意見  いろいろなイベントをやられて、パワーアップしている様子だ。 

館長    ありがとうございます。常勤が 1人なのｆで、いろいろやり繰りしながら、行っている。 

ご意見   

昨年度と比べ、利用人数は 130％アップだが、図書貸出数は 150％もアップしている。これ 

は、本の選定など、いろいろと考えて行っている成果の表れだと考えている。 

 館長   

ありがとうございます。昨年着任した時に、図書の利用が大変少なかったため、掲示の工夫 

をしたり、お客様に人気の図書をアピールしたりし、スタッフと協力しながら行っている。 

ご意見   

図書で、何かこのようなものがあったらいいな、と思うものはないのか？あれば我々も、意識 

しておき、協力できると思う。 

 館長   

ありがとうございます。やはりお客様が一番望まれるのは新刊本で、図書のスペースも少な 

いことから、図書の寄贈は、新しい図書でまだコミハにないものしか受けていない。今回も貸 



出しの少ない雑誌の見直しを行い、希望の多かったハルメクという雑誌に替えることにした。 

  ご意見   

地域福祉保健計画の皆さんのアンケートの結果に、図書館が欲しいという意見があるので、 

この地域だと山内図書館だが、荏田コミハも本が充実すれば、皆さんが立ち寄ってくださると 

思う。 

 館長   

図書館では何百人待ちの本が、コミハでは借りられる場合も多いので、是非宣伝をよろしく 

お願いしたい。 

  ご意見  毎月、荏田コミハ通信を回覧しているが、それもこの様な結果に繋がっていると思う。 

 館長   

広報には、限られた数の自主事業しか載せることができず、HPはご覧になる方も少ない 

ため、地域の回覧は本当にありがたく、皆様に感謝している。来年度も是非よろしくお願い 

いたします。 

  ご意見  利用状況は、曜日別では出していないのか？ 

   館長    

     申し訳ないが、平日と日曜祝日に分けた部屋稼働率しか出していない。どちらかといえば、 

週の前半に利用される団体が多いため、優先予約等はそれ以外の曜日に入れるようにし、 

工夫している。 

   ご意見  今、HPの話があったが、HPから部屋の予約はできるのか？ 

   館長   Web予約は、大変コストがかかるため、無料施設であるコミハは行っていない。 

   ご意見  では、空き室状況は HPから見ることができるのか？ 

   館長   はい。空き室状況は、毎日更新しているので、是非ご利用いただきたい。 

 

（2） 令和６年度 自主事業実施状況 → 資料３、４に基づき館長より説明 

・ 資料３ 今年度は青葉区制 30周年で、番号が黄色のものは、青葉区制 30周年企画とな

っており、こどもや親子向けのイベントを 3回、一般向けのものを３回、計６回行った。 

子どもの来館が少ないということで、子どもや親子向けのイベントを多く開催。（青い印）   

夜間にヨガや太極拳などの連続した運動の講座を開催し、好評だった。（15・18・22番） 

他団体イベントの優先部屋提供も多く行っている。（資料参照） 

※９、10Pの自主事業の写真も参照 

 

・ 資料４ 経費の欄は、総経費から参加費を引き、足りない分をこちらの予算（委託料） 

で賄っている。年間、およそ 20万円の予算で行っているが、今年度は区制 30周年企画 

でフィリアコラボがあったため、その分多く予算があった。 

参加費は、基本的に、多くの皆様にいらしていただくコンサート等のイベントは、無料にし

ている。講師の皆さんの謝金もボランティア価格でやっていただいている。 

会長  今後も有意義な自主事業をお願いしたい。 

 

（3） 令和６年度 お客様アンケート結果について → 資料５、６に基づき館長より説明 

   今年度からは、回収方法を見直し、手渡しではなく、回収ポストを設置した。 

・ 資料５ アンケート集計結果（グラフ） の設問毎のグラフのコメントを、読み上げて説明 

・ 資料６ アンケートご意見 の 施設としての考え方を、読み上げて説明 



ご意見   

団体利用の方の図書の利用が少ないのは、貸出期間が 2週間なので、その時までに次の 

部屋の利用がなければ、辞めておこうと思ってしまうのではないか。自分の知人は近くに 

住んでいるので、図書の貸出・返却だけの利用でも来館し、リピーターになっている。 

館長  

   おっしゃる通りで、団体利用の方には 1か月間貸出 OK とは言えないところが難しい。 

   特に、新しい図書は、なるべく多くの方に読んでいただきたいので、２週間の期限を守るよう 

   にお伝えしている。 

ご意見  １回につき、何冊まで借りることができるのか？ 

館長     

２冊までとなっている。２週間の貸出期間では、２冊ぐらいが限度だと考える。ご家族の登録 

があれば、ご家族の分でもっと借りていかれる方もいらっしゃる。 

   

（4） その他 → 資料７、８、９に基づき館長より説明 

・ 資料７ お客様の要望と対応状況報告→ 資料を読み上げて説明 

・ 資料８ 駐車場防滑補修工事について 

荏田コミハ設立当初からの懸案事項であり、駐車場は防滑処理がされていない状態で、

雨や雪が降ると大変滑りやすく、滑って転ぶ方が大勢いらした。今回、区の担当者の協力

もあり、地元の業者さんがリーズナブルな価格で入札してくださったので、横浜市の予算で

工事を行うことができた。工事は 2日＋乾燥に 2日、計 4日間で無事完了。その間は、中

庭から出入りを行った。 

工事期間は駐車場が利用できないことは、団体利用の皆様には予約時にお伝えし、個人

利用の皆様にもポスター掲示やチラシを配布、HPでもお知らせをした。 

・ 資料９ 山内小学校６年生 職業体験 

昨年 11月に 2回、山内小の６年生２名が、当館で職業体験を行った。 

お客様が少ない時間帯だったため、接客はあまりできなかったが、図書コーナーの仕切り

の作成や、クリスマスツリーの組み立てと飾り付けをしてもらった。 

小学生に、荏田コミハのことを知ってもらう良い機会となった。 

  ご意見 

    来年度、またスポーツ推進委員の関係で、部屋利用を１、２回お願いすることになると思うの 

で、よろしくお願いしたい。 

館長 

   はい。２ヶ月前に、応当日抽選で利用団体が決まってしまうため、なるべく早くお知らせいた 

だきたい。 

会長 

スポーツ推進委員さんもいろいろなさっているが、今はモルックが人気と聞いている。年齢に 

関係なくできるゲームということで、施設に活気が出るよう企画をよろしくお願いしたい。 

   ご意見 

    モルックは元々屋外でやるものだったが、今はダンボールモルックというものができ、屋内 

でも楽しめるようになった。先日も宿自治会館で行い、大変盛り上がったので、コミハでも 

是非やりたいと考えている。 

   館長  ありがとうございます。集まった方々にコミハを知っていただく機会にもなると思う。 



   会長  

     それが一番大切なこと。スタッフの皆さんも、注意されることもあると思うが、アンケートで 

も大変良いというご意見が多く、前向きに考えていただきたい。 

   ご意見 

  コロナ以前に、赤田東公園で、地域の方々がハロウィンのイベントをしていたことがあった 

が、コロナ禍でそのイベントが無くなってしまった。地域の方々のためにも、荏田コミハで 

ハロウィンイベントを、今後も是非続けてほしい。 

また、しばらく来ていなかったので駐車場工事のことは知らなかった。駅前立ち寄りサロン 

の時も、天候の悪い日は、常に参加者を誘導しなければならなかったので、お手伝いの 

皆さんにも、きちんと伝えておきたい。 

    館長 

      ハロウィンイベントは、 材料も残っているので、来年度も続ける予定。 

     駐車場のことは、今までご迷惑をおかけして申し訳なかった。これからは、そのような心配 

     がなくなるので、横浜市には感謝したい。 

    会長  何をするにも予算がつきものだが、やはり区の方にどんどん伝えていくことが大切。 

    ご意見 

      委員会以外でこの施設を利用したことがなかったので、これを機会に利用してみたいなと 

      思った。 

     館長  ありがとうございます。是非、これから利用していただきたい。 

 

 閉会挨拶  荏田コミュニティハウス委員会 副会長 

   

閉 会    館長 


